

LUNES  
11 DE ABRIL  
DE 2022

AÑO CVI TOMO II,  
NO. 38,204  
CIUDAD DE MÉXICO  
44 PÁGINAS  
\$15.00

# EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

PRIMERA

## SEGUIRÁ EN EL CARGO; VOTÓ 18%

En la primera consulta de revocación de mandato realizada en México, la gran mayoría votó por que el Presidente termine su periodo, pero como no se logró la participación mínima de 40% de la lista nominal, integrada por 92.8 millones de electores, no será vinculante. La jornada se desarrolló sin incidentes. / 4-6



Foto: Reuters

PROYECCIONES DEL CONTEO RÁPIDO:

Participó como máximo

**18.2%**

del padrón (se requiera 40% como mínimo)

**7.8%** votó para que se le revoque el mandato

**91.9%**

votó por que siga en la Presidencia

**2.1%** de los ciudadanos anuló su voto



En 20% de las casillas no asistieron los funcionarios titulares.



La Fiscalía de Delitos Electorales recibió 15 denuncias en la jornada.

GLOBAL

**5,600**

CRÍMENES DE GUERRA

cometidos durante la invasión rusa investiga la Fiscalía de Ucrania. Se han hallado más de mil 200 cadáveres sólo en la región de Kiev, acusa. / 20



Foto: Reuters

GLOBAL

Macron y Le Pen, a la segunda vuelta

Los candidatos de centro y ultraderecha lograron las votaciones más altas en la jornada de ayer; ambos disputarán la presidencia de Francia el próximo 24 de abril. / 21



Fotos: Reuters

Marine Le Pen **23%** Emmanuel Macron **28%**

**EXCELSIOR**

Jorge Fernández Menéndez **8**  
Cecilia Soto **10**  
Armando Ríos Piter **11**



7 503809 929028

ADRENALINA



CHECO TOMÓ AL TORO POR LOS CUERNOS

El mexicano logró su primer podio de la temporada al quedar segundo en el GP de Australia. Su compañero Max Verstappen abandonó.

Foto: Tomada de Twitter/@redbullracing

ADRENALINA

LO INDAGAN POR AGREDIR A UN MENOR

La Policía de Liverpool abrió una carpeta para determinar si CR7 cometió un delito al tirarle el teléfono a un aficionado con autismo. / 5



Foto: Reuters

FUNCIÓN

ENSEÑAN A ELIMINAR ESTIGMAS

Plaza Sésamo lanzó un capítulo en el que Julia, un personaje con autismo, ayuda a entender a las personas con esta condición. / 3



Foto: Cortesía DosD3

EXPRESIONES

JUSTICIERO HECHO DE ARCILLA

En su nueva novela, la mexicana Liliana Blum retoma el mito del golem judío para proponer una reflexión sobre los efectos del bullying. / 22



Foto: Especial

RIESGOS A LA ACTIVIDAD ECONÓMICA

## Padece por agua 40% de negocios y de mexicanos

PARA MITIGAR LA BAJA DISPONIBILIDAD del líquido en el país, debe aumentarse la inversión en infraestructura, resolver fugas y tratar más aguas residuales, urge especialista

POR PAULO CANTILLO

Además de Nuevo León, otras nueve entidades federativas enfrentan problemas de disponibilidad de agua y cada vez mayores costos por el uso del líquido.

A dicha entidad se suman CDMX, Edomex, Baja California, Aguascalientes, Tlaxcala, Guanajuato, Querétaro, Morelos y Quintana Roo, donde vive 40.4% de la población y se asienta 39.8% del total de establecimientos en México, de acuerdo con datos del Inegi. En esos diez estados, la disponibilidad de agua es de 73 a mil 18 metros cúbicos anuales por persona, un rango bajo, según la Conagua.

Mientras a nivel nacional el costo promedio anual

PROBLEMA ESCURRIDIZO

La CDMX es la entidad con la menor disponibilidad de agua, con 73 metros cúbicos por persona.

Hace 30 años la disponibilidad por persona era de 18 mil metros cúbicos, hoy es de tres mil 650.

Tratar el agua implica más uso de electricidad, lo que hace más caro proveerla a la población.

por el uso del líquido para las empresas es de 15 mil 565 pesos, en Nuevo León este costo asciende a 52 mil 87 pesos; a 35 mil 152 pesos en Aguascalientes y a 24 mil 801 pesos en Guanajuato.

Manuel Perló, investigador del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM, explicó que la escasez representa un riesgo para la actividad económica en el mediano plazo, pues hace 30 años la disponibilidad era de 18 mil metros cúbicos por persona, cuando hoy es de tres mil 650.

En entrevista con **Excelsior**, alertó que obtener agua del subsuelo se hace más caro, lo que deriva en sobreexplotación y hundimientos. Perló urgió a incrementar la inversión pública en provisión de agua, atender las fugas y aumentar el tratamiento de aguas negras, que hoy es de 40% del total. **DINERO**

PRIMERA

“VIVAS SE LAS LLEVARON, VIVAS LAS QUEREMOS”

Colectivos feministas quemaron una de las puertas del Palacio de Gobierno de Nuevo León para exigir un alto a las desapariciones de mujeres. De 18 casos recientes, autoridades han localizado a diez, pero ayer desapareció otra. **12**



Foto: Aracely Garza

EL TRICOLOR INSTRUYE A VOTAR EN CONTRA DE LA INICIATIVA

## Sancionarán a los priistas que avalen reforma eléctrica

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

El debate sobre la reforma eléctrica en la Cámara de Diputados iniciará este lunes con el rechazo de toda la oposición.

Bajo pena de sanciones, incluida la expulsión, el Consejo Político Nacional del PRI instruyó a sus 71 diputados federales y 13 senadores a votar en contra de la

iniciativa, al considerar que se contraponen con la Declaración de Principios y Programa de Acción del partido.

Incluso, los legisladores federales priistas que se ausenten de la o las sesiones donde se analice la reforma serán sancionados, pues se entenderá que no comparten los principios del partido y contravienen “de manera grave la unidad ideológica”. Alejandro Moreno.

presidente nacional del PRI, aseguró que los llamados a que sus legisladores se rebelen y avalen la iniciativa no tendrán efecto.

El sábado, dirigentes y legisladores del PAN, PRD y MC adelantaron su rechazo a la reforma eléctrica, luego de que Morena y sus aliados incluyeran sólo nueve de los 12 puntos de la contrapropuesta hecha por la oposición. **PRIMERA | PÁGINA 2**

COMUNIDAD

La recuperación económica tardará dos años más

Aunque la IP reconoce que el panorama ha mejorado, faltan por recuperar 125 mil de los 280 mil empleos perdidos durante la pandemia. / 18

**3,965**

EMPRESAS

se crearon en la CDMX de 2020 a 2021, sobre todo de profesionistas que abrieron su negocio: Sedeco.

PRIMERA

Covid-19 seguirá entre las primeras causas de muerte

Pese al semáforo verde, expertos de la UNAM alertan que el tratamiento con antivirales está lejos de ayudar a reducir las defunciones. / 9